

# 750 000 francs pour maintenir Graben en état

**HOCKEY** Sierre profite chaque année de la pause estivale du hockey pour réaliser des travaux d'entretien et de sécurisation à Graben.

PAR FLORENT.BAGNOUD@LENOUVELLISTE.CH / PHOTOS SACHA.BITTEL@LENOUVELLISTE.CH



Le plancher du gradin a été remplacé.

Une structure en verre trempé remplace désormais les balustrades et garde-corps situés devant les places assises.



Les compresseurs subissent des travaux de révision durant l'été.



Les balustrades et garde-corps devant les places debout ont été complétés par des barreaudages verticaux.

Ce n'est un secret pour personne: la patinoire de Graben, à Sierre, est vétuste. Très vétuste. Ces dernières saisons, elle a été le théâtre d'une série de més-aventures. On pense à ces deux joueurs qui étaient tombés dans la fosse à glace, à ce journaliste qui avait failli chuter de la tribune de presse après la rupture du plancher, ou encore – aux niveaux sanitaire et technique – à cette panne des condenseurs qui avait entravé la production de glace en juin 2021. De quoi donner des sueurs froides à la municipalité, propriétaire de cette enceinte construite en 1957 et couverte depuis 1977. Pour la maintenir en état en attendant la livraison des surfaces de glace de Condémines, prévue dans un scénario idéal à l'horizon 2027-2028, elle y investit chaque année près d'un million de francs (ndlr: ce montant comprend aussi les charges et les frais de fonctionnement).

## Plus de sécurité et de confort

«Placer autant d'argent dans une infrastructure vouée à disparaître suscite parfois des questionnements. Mais pour garantir au mieux le fonctionnement de la patinoire et la sécurité de ses usagers, ces investissements sont absolument nécessaires», lance Olivier Salamin, conseiller municipal chargé des bâtiments. Pour 2023, la facture des travaux avoisine 750 000 francs.

Les opérations battent d'ailleurs leur plein en ce mois de juillet. Toutes les balustrades et garde-corps métalliques situés à l'intérieur, devant les tribunes des places assises, sont en train d'être remplacés par une structure en verre trempé. Celle-ci mesurera 110 centimètres de haut, contre 90 auparavant. «En plus d'améliorer la sécurité des spectateurs, ce vitrage permet un meilleur confort visuel», souligne Patrick Caloz, responsable des bâtiments communaux à la ville de Sierre.



**“Nous n'avons pas d'autre choix que de louer de la glace ailleurs.”**

ALAIN BONNET  
PRÉSIDENT DU HC SIERRE

Les balustrades et garde-corps situés devant les places debout, par exemple dans le gradin est, ont été rehaussés et complétés par des barreaudages verticaux. Le plancher de cette tribune a également été remis à neuf. «Le reste des gros travaux de cet été concerne la remise à neuf complète des W.-C. est, avec l'ajout d'une toilette pour les personnes à mobilité réduite», précise Patrick Caloz.

## Les compresseurs datent de 1957

Dans le local technique, les compresseurs sont, comme chaque été, soumis à des travaux de révision. Rappelons que, en juillet 2022, en pleine canicule, la ville avait décidé de ne pas faire fonctionner ces machines, décalant à la mi-août l'ouverture de la patinoire aux entraînements du HC Sierre.

«Ces compresseurs datent de la construction de la patinoire. Le fait de les actionner par de trop fortes chaleurs risque de les abîmer et tout bonnement de mettre en péril la production de glace», indique Patrick Caloz. Le remplacement de ces appareils n'est pour l'heure pas au programme.

## Le club s'expatriera

Exception faite de l'an dernier, le mouvement junior et la première équipe du HC Sierre trouvaient traditionnellement la glace de Graben dès le 2 août. Mais ce printemps, et par mesure de précaution, le club et la ville ont signé une convention fixant désormais au 16 août la mise à disposition de la surface de jeu. Durant les deux premières semaines d'août, le HC Sierre délocalisera ses entraînements à Rarogne. De quoi induire des coûts de location entre 10 000 et 15 000 francs à la charge du club.

«Autant notre équipe professionnelle que les équipes performance du mouvement junior se doivent de débiter les entraînements et matchs sur la

glace dès début août dans le but de préparer au mieux la saison. Nous n'avons donc pas d'autre choix que de louer de la glace ailleurs. Cela fait partie des soucis extrasportifs liés à cette infrastructure vieillissante», explique Alain Bonnet, président du HC Sierre. Il insiste. «Malgré tout, nous restons reconnaissants envers la ville, qui met chaque année Graben à disposition du club et qui y investit des sommes conséquentes pour nous permettre de poursuivre le plus longtemps possible nos activités en attendant la nouvelle patinoire.»



**“Pour garantir au mieux le fonctionnement de la patinoire et la sécurité de ses usagers, ces investissements sont nécessaires.”**

OLIVIER SALAMIN  
CONSEILLER MUNICIPAL  
CHARGÉ DES BÂTIMENTS

Il précise que, parallèlement à la municipalité, le HC Sierre réalise des travaux pour 80 000 à 100 000 francs par an à Graben. A titre d'exemple, le club a entrepris «de gros investissements pour la rénovation de différentes cantines, l'installa-

tion provisoire de la tente devant la patinoire ou encore la rénovation du vestiaire de la première équipe la saison passée».

## TRAVAUX DEPUIS 2018

→ 2018 Remplacement des bandes de la surface de jeu et pose d'un nouvel éclairage LED pour la surface de jeu

→ 2019 Mise à l'enquête pour la pose annuelle d'une tente sur la parcelle à l'ouest de Graben (le HC Sierre l'installe chaque année pour recevoir le public avant, pendant et après les matchs).

→ 2020 Réaménagement du gradin sud: création d'une zone dédiée aux supporters adverses et de sorties de secours supplémentaires

→ 2021 Réaménagement, par le HC Sierre, de la zone nord-ouest des gradins pour accueillir de nouvelles places assises

→ 2022 Renforcement et mise en conformité parasismique de la structure porteuse

→ 2023 Remplacement des balustrades et garde-corps intérieurs et réfection complète des W.-C. est.

## EN BREF

### HOCKEY

## Deux arrivées à Martigny depuis Bienne

Jérémie Bärtschi (20 ans) et Gaël Christe (18 ans) rejoignent les rangs du HCV Martigny. Les deux jeunes joueurs arrivent en Valais en provenance de Bienne via une licence B. L'ailier Bärtschi a disputé une vingtaine de parties de National League avec Bienne et autant de parties avec Langenthal en Swiss League la saison dernière pour un total de 12 points. Le défenseur Christe a lui fait une première apparition en National League, avec Bienne, la saison dernière. Il en a profité pour ouvrir son compte de points. Il a aussi disputé neuf matchs avec La Chaux-de-Fonds en Swiss League (3 points). Pilier de la défense, l'expérimenté Frédéric Iglesias (34 ans) a pour sa part prolongé son contrat d'une année avec le HCV Martigny. **GC**

### ATHLÉTISME

## Laure Hofmann 3<sup>e</sup> à Lucerne



Lors du meeting de Lucerne, la Valaisanne a réalisé sur 800 mètres un excellent résultat en terminant troisième de la course derrière les deux Kenyannes Muthoni et Mutisya-Kiprotich. Mujinga Kambundji a pris elle la 7<sup>e</sup> place du 100 m en 11"24. La victoire est revenue à Shelly-Ann Fraser-Pryce en 10"82. Par rapport à sa première apparition de la saison fin juin à Lausanne, la Bernoise de 31 ans a amélioré son chrono de 17 centièmes, mais ces 11"24 sont encore loin de son plein potentiel. **ATS/VF**

### FOOTBALL

## Jordi Alba rejoint Messi à Miami

Après Lionel Messi et Sergio Busquets, l'Inter Miami a officialisé hier soir la signature d'un troisième ancien du Barça, Jordi Alba, jusqu'en 2025. Comme attendu depuis plusieurs jours, le latéral espagnol rejoint donc la MLS pour évoluer aux côtés de ses deux anciens compères en Catalogne. **ATS**